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Nous vivons dans une société de consommation qui nous pousse 
constamment à rechercher davantage, créant ainsi une 
insatisfaction perpétuelle. Les publicités, les réseaux sociaux, les 
films, la musique, les magasins, les restaurants, tout contribue à 
nourrir ce sentiment de manque en nous incitant à toujours vouloir 
plus. Si nous nous laissons emporter, nous aurons toujours 
l'impression qu'il nous manque quelque chose.  

Il est important de reconnaître que le problème ne réside pas 
uniquement à l'extérieur de nous, mais aussi à l'intérieur. Comme 
l'a si bien exprimé Blaise Pascal, notre cœur porte en lui un vide 
en forme de Dieu. 

La Parole de Dieu nous invite à trouver notre satisfaction en Dieu, 
en qui rien ne peut nous manquer. Il y a en Dieu tout ce dont nous 
avons besoin. Le Psaume que nous allons aborder dans quelques 
instants nous éclairera sur la satisfaction que l'on peut trouver en 
Dieu, en qui nous ne manquerons jamais de rien. 

Dans mon enfance, ma mère avait l'habitude de nous faire 
apprendre par cœur ce psaume, à mes frères et moi. Chaque soir, 
avant de dormir, nous le récitions ensemble. Il s'agissait du 
Psaume 23, sans doute l'un des plus connus, célèbres et aimés 
parmi les chrétiens. Un théologien a même écrit : « Béni soit le 
jour où le Psaume 23 a vu le jour ! » 

Nous continuons notre série de prédications de l’été qui s’intitule : 
« Des Psaumes qui changent la vie ». 
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Je lis maintenant le Psaume 23 : 

« 1 L’Eternel est mon berger. Je ne manquerai de rien. 2 Grâce à lui, 
je me repose | dans des prairies verdoyantes, et c’est lui qui me 
conduit | au bord des eaux calmes. 3 Il me revigore, et, pour 
l’honneur de son nom, il me conduit sur le droit chemin. 4 Si je 
devais traverser | la vallée où règnent | d’épaisses ténèbres, je ne 
craindrais aucun mal, | car tu es auprès de moi : ta houlette me 
conduit | et ton bâton me protège. 5 Pour moi, tu dresses une table 

aux yeux de mes ennemis, tu oins d’huile parfumée ma tête, tu fais 
déborder ma coupe. 6 Oui, toute ma vie, ta bonté et ton amour me 
poursuivront et je pourrai retourner | au sanctuaire de l’Eternel tant 
que je vivrai. »  1

David, auteur de ce Psaume, était roi d'Israël. Il est célèbre dans 
l'histoire biblique car c'est de sa descendance que naîtra le Messie 
tant attendu, Jésus-Christ, le grand Roi. David a exercé plusieurs 
métiers au cours de sa vie : berger, musicien, psalmiste, prophète 
et enfin roi. 

Ce psaume, à la fois chant et prière, débute en évoquant l'image du 
berger. « L’image du berger était familière à David qui connaissait 
ce mériter par expérience. Il a pris soin de ses brebis et plus d’une 
fois il a dû protéger son troupeau contre des dangers. »  Ainsi, 2

nous sommes en présence d'un véritable connaisseur. 

Dieu notre berger 

Verset 1 : « L'Éternel est mon berger. » 

Qu’est-ce que cela veut-dire ? Est-ce que Dieu est vraiment un 
Berger ? 

 La Bible du Semeur (Colorado Springs: Biblica, 2015), Ps 23.1–6.1

 Encyclopédie des difficultés bibliques, Livres Poétiques, d’Alfred Kuen, p. 3202
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Il est intéressant de noter que l’image du berger est fréquente dans 
la Bible. « En Israël, comme dans tout l’Ancien Orient où la vie 
pastorale jouait un rôle, elle était utilisée pour représenter le roi. 
Ainsi Dieu est le Roi-Berger d’Israël. Elle est reprise dans le NT 
par Jésus et les apôtres. »  

La Bible nous enseigne que Jésus est le « bon berger » qui donne 
sa vie pour ses brebis (Jean 10.14). Il est aussi devenu le « grand 
berger » ressuscité par son sang qu'il a versé, scellant ainsi une 
alliance éternelle avec ses enfants (Hébreux 13.20). Nous 
apprenons également qu'il est le « souverain berger » qui 
reviendra pour récompenser ceux qui le servent fidèlement (1 
Pierre 5.4). 

Martin Luther exprime son émerveillement face au fait que la 
Bible attribue à Dieu le nom de Berger. Il a écrit ceci :  

« D’autres noms de Dieu, tels que Seigneur, Roi, Créateur, 
inspirent toujours une sorte de crainte. Il n’en est pas de même du 
mot berger, qu’il suffit d’entendre pour éprouver confiance, 
consolation, sécurité. Mais, pour bien comprendre cette image, il 
faut observer ce qu’est une brebis. Elle ne vit que grâce à la 
protection et à la sollicitude de son berger. Dès qu’il lui manque, 
elle est entourée de dangers et menacée de périr.  

Elle n’est qu’un pauvre animal, dépourvu d’armes pour se 
défendre et d’intelligence pour retrouver sa voie. Il est une chose 
pourtant qu’elle sait faire : se tenir près de son berger et compter 
sur sa force et sa fidélité. Tant qu’il est près d’elle, elle le suit, 
sans s’inquiéter de rien et sans redouter personne; elle reste 
paisible et joyeuse, car il ne lui manque rien. »  3

 Encyclopédie des difficultés bibliques, Livres Poétiques, d’Alfred Kuen, p. 3203
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Mes amis, que nous en soyons conscients ou non, notre 
dépendance envers Dieu est totale, tout comme celle d'une brebis 
envers son berger. Nous avons entièrement besoin de Lui pour 
vivre, pour notre nourriture physique et spirituelle, pour être 
guidés sur le bon chemin et pour être protégés des dangers qui 
nous entourent. 

Nous ne manquerons de rien 

Voyons la suite du texte : « Je ne manquerai de rien. » 

Ici, David avait l’assurance que Dieu allait pourvoir à ses besoins.  

Mais est-ce possible de dire à tout moment de notre vie « Je ne 
manquerai de rien » ? Que veut dire David en utilisant cette 
expression ? 

David nous éclaire dans la suite du Psaume, en mettant en 
évidence quatre points importants : 

1. Je ne manquerai pas de repos 

Je cite le verset 2 et début du verset 3 : « Grâce à lui, je me repose 
dans des prairies verdoyantes, et c'est lui qui me conduit au bord 
des eaux calmes. Il me revigore. » 

Philip Keller, un berger, propriétaire et éleveur de moutons, nous 
rapporte que les brebis ne peuvent se coucher que lorsque certains 
éléments essentiels sont réunis : 

1. Par timidité, elles refusent de se coucher tant qu'elles ne sont 
pas libérées de toute crainte.  
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2. Le comportement social du troupeau implique que les brebis ne 
se coucheront qu'à condition de n'avoir aucun différend avec 
leurs congénères. 

3. Si elles sont tourmentées par des mouches ou des parasites, les 
brebis ne se coucheront pas. Elles ne peuvent se reposer que 
débarrassées de ces insectes. 

4. Enfin, elles ne peuvent se coucher tant qu'elles ressentent le 
besoin de se nourrir. Elles ne doivent pas avoir faim. 

Il est donc clair qu'elles doivent se sentir libres, de toute 
impression de crainte, de tension, de tourment ou de faim. Nous 
pouvons en conclure que seul le berger peut les libérer de ces 
anxiétés.  4

Il y a plusieurs mois, une personne m’a dit avoir vécu quelque 
chose de très douloureux avec une personne de sa famille. Elle me 
disait combien elle était rongée jour et nuit par l’amertume. Elle 
avait besoin de repos. 

Une autre personne m’a dit qu’elle n’arrivait pas à dormir à cause 
de ses inquiétudes concernant sa santé. Elle avait besoin de repos. 

Une autre personne a eu une année stressante ultra remplie. Elle 
m’a dit être proche de l’épuisement. Elle avait besoin de repos. 

Un jeune m’a raconté ses combats personnels avec un péché dans 
lequel il tombe souvent. Il vit dans la culpabilité. Il n’est pas en 
paix avec Dieu. Il a besoin de repos. 

Le repos dont nous avons besoin consiste avant tout à être en paix 
dans notre relation avec Dieu. Cette paix nous pouvons l’avoir en 
mettant notre confiance en Jésus-Christ afin de recevoir le pardon 
de nos fautes et être réconciliés avec Dieu. Nous devons ensuite 

 Philip Keller, Un berger médite Le Psaume 23, p.354
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nous maintenir dans cette relation, même au milieu des tentations 
et des épreuves.  

Étant donné qu'il est inévitable que des tensions et des blessures 
surviennent dans les relations, il est essentiel de chercher 
activement la paix en reconnaissant nos erreurs et en demandant 
pardon lorsque nous avons blessé quelqu'un. De même, nous 
devons être prêts à pardonner lorsque quelqu'un nous a blessé. 
Nous devons aussi faire tous les efforts nécessaires pour nous 
réconcilier. 

Enfin, le repos dont nous avons besoin signifie aussi demeurer en 
paix, quelles que soient les circonstances difficiles que nous 
traversons, en gardant une confiance totale en Dieu. 

Face aux épreuves, aux tentations, aux relations difficiles et au 
stress de la vie, ressentons-nous le besoin de repos ce matin ?  
Sommes-nous abattus, découragés ? Rappelons-nous ceci : Dieu 
nous aime et il désire ardemment nous accorder le repos dont nous 
avons besoin et renouveler nos forces physiques, mentales et 
spirituelles. 

2. Je ne manquerai pas d’orientation 

Je lis la suite du verset 3 : « pour l’honneur de son nom, il me 
conduit sur le droit chemin. » 

David dit « droit chemin » probablement parce qu’ « il y a dans le 
désert de Judée, bien des sentiers trompeurs qui n’aboutissent à 
rien ou qui mènent à des précipices. » 

Facile de les reconnaître de jour mais pas de nuit. « Incapable de 
s’orienter et de retrouver une piste, la brebis s’égare 
inévitablement lorsqu’elle est livrée à elle-même. Heureusement, 
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le berger est là, il connaît le chemin et il passe le premier; le 
troupeau n’a qu’à marcher sur ses traces. »  5

Philippe Keller, l’ancien berger que j’ai mentionné précédemment, 
souligne un autre point : « Les brebis sont des créatures aux 
habitudes fortement ancrées. Si elles sont laissées à elles-mêmes, 
elles suivent les mêmes pistes jusqu'à les creuser d'ornières, 
broutent les mêmes herbages jusqu'à les épuiser, polluent leurs 
propres terrains jusqu'à les corrompre par la maladie et les 
parasites. » 

Cela met en évidence le besoin crucial qu'a une brebis d'avoir un 
berger et de se laisser guider, d'écouter et d'obéir à la voix du 
berger pour éviter de se retrouver dans des endroits dangereux ou 
de rester dans un lieu qui pourrait devenir stérile et la rendre 
malade. 

Pour nous aussi, il y a des dangers lorsque nous suivons nos 
propres voies et pas celles de Dieu. Bien souvent, en tant que 
chrétiens, il nous est arrivé de suivre nos propres voies et de 
désobéir à Dieu. Dans ces moments-là, la paix et la joie nous 
quittent et laissent place à la culpabilité devant Dieu parce que 
nous savons avoir mal agi et qu’au fond, nous désirons plaire à 
Dieu.  

Parfois, les conséquences de nos chutes ne sont pas graves pour 
notre entourage, mais voici le danger : elles peuvent laisser des 
fragilités, comme l'exemple d'un chrétien qui m'a confessé sa 
dépendance à l'alcool.  

Même si les conséquences n'étaient pas encore graves, il ressentait 
un désir fort, voire incontrôlable, d'acheter une bouteille chaque 
fois qu'il se trouvait dans un magasin. Il aime Dieu mais sa lutte 

 Encyclopédie des difficultés bibliques, Livres Poétiques, d’Alfred Kuen, p. 3215
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est terrible. D’ailleurs, si vous êtes pris dans une dépendance, je 
vous en supplie, ne restez pas seul dans votre combat. Vous avez 
besoin d'aide pour vous en sortir. 

Outre les fragilités, il y a un autre danger : de nombreux chrétiens 
qui ont emprunté leur propre chemin ont pris des décisions 
néfastes qui ont conduit à la destruction de leur mariage, la rupture 
de relations avec leurs proches, des problèmes de santé et d'autres 
souffrances. Ils se sont refroidis dans leur amour pour Dieu. Tout 
cela parce qu'ils recherchaient le bonheur à tout prix et une 
satisfaction immédiate. 

Mes amis, Dieu désire notre bonheur. Voilà pourquoi il veut nous 
guider vers les bons chemins. Il est donc important de ne pas nous 
laisser guider par nos émotions du moment ou de placer notre 
confiance dans notre propre sagesse. Au contraire, nous devons 
nous appuyer sur la sagesse de Dieu pour nous conduire. 

Lui seul sait mieux que nous où nous devons aller pour trouver le 
véritable bonheur, être protégés et satisfaits en lui. En nous 
soumettant humblement à Sa direction, nous trouverons la paix, la 
sécurité et la satisfaction que nous recherchons. 

La meilleure façon de suivre les voies de Dieu est de consacrer du 
temps à la lecture de la Bible. C'est à travers Sa Parole, la Bible, 
que Dieu nous oriente, nous parle, nous guide et nous conduit vers 
un véritable contentement en Lui. 

3. Je ne manquerai pas de protection 

Je lis le verset 4 : « Si je devais traverser | la vallée où règnent | 
d’épaisses ténèbres, je ne craindrais aucun mal, | car tu es auprès 
de moi : ta houlette me conduit | et ton bâton me protège. » 
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« Les ténèbres » c’est une « expression utilisée pour évoquer un 
environnement menaçant et périlleux. »  6

La houlette est une « sorte de longue baguette se terminant en 
forme de boucle ou de crochet, servant à rassembler les brebis 
(sans les toucher) et à les guider, éventuellement à les sauver du 
danger […] 

Le bâton est un « instrument d’autorité […] et de défense dont le 
berger se sert aussi pour compter et examiner ses brebis. »  7

Quelle bonne nouvelle ! Notre Bon Berger est pleinement équipé 
pour nous diriger, nous soigner, nous secourir et nous protéger. 

David a écrit : « Si je devais traverser | la vallée où règnent | 
d’épaisses ténèbres ». 

Ce matin, je souhaite réaffirmer que Dieu n'a jamais promis que, 
en tant que chrétiens, nous ne traverserions jamais de périodes 
difficiles. Ce verset met en évidence la réalité de l'existence des 
épreuves. 

Cependant, Dieu désire prendre soin de nous, ses enfants, d'une 
manière particulière. Parfois, Il interviendra pour nous délivrer, 
nous guérir et nous libérer de situations difficiles, mais à d'autres 
moments, Il peut choisir de ne pas le faire. 

Toutefois, Dieu garantit sa présence à nos côtés. Sa présence en 
nous apportera Sa paix au milieu de la souffrance. Sa présence en 
nous nous donnera de la joie même lorsque les circonstances sont 
difficiles. Sa présence en nous nous apportera consolation lorsque 
nous traversons des moments de peine. Sa présence en nous 

 Bible avec commentaire, de John MacArthur, p7926

 Bible Semeur d’étude 20157
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fortifiera notre foi lorsque nous sommes découragés.  Sa présence 
en nous nous amènera à une intimité plus profonde avec Lui, à une 
plus grande maturité, et à une ressemblance croissante à l'image de 
Jésus. 

David proclame avec foi : « Je ne craindrais aucun mal, | car tu es 
auprès de moi ». Il se rappelle à lui-même que dans les moments 
les plus sombres de sa vie, Dieu est toujours présent et il ne 
l'abandonnera jamais. 

David nous donne un exemple précieux ici. Dans les moments 
difficiles, il est naturel de perdre de vue la présence de Dieu. Nous 
pouvons avoir le sentiment qu'Il n'est plus là. Il est tout à fait 
normal d'exprimer à Dieu nos sentiments, nos craintes et nos 
doutes. Cependant, nous ne devons pas nous laisser abattre par 
notre épreuve. Il vient un moment où nous devons revenir à la 
vérité de la Parole de Dieu et commencer à affirmer : "Dieu est 
avec moi !" 

Peut-être que ce matin, tu ne vois pas encore la fin du tunnel dans 
ta situation. Mais sache une chose : Dieu est là. Il est avec toi. Il 
ne t'a pas abandonné. Il désire te conduire plus profondément dans 
son intimité et agir dans ta situation. Peut-être que Son action ne 
se manifestera pas de la manière que tu aimerais, mais sois assuré 
qu'Il agira selon Sa sagesse et Sa parfaite volonté. Fais confiance à 
Son plan et laisse-Le œuvrer dans ta vie. 

4. Je ne manquerai pas de nourriture 

Verset 5 : « Pour moi, tu dresses une table aux yeux de mes 
ennemis, tu oins d’huile parfumée ma tête, tu fais déborder ma 
coupe. » 
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David, « avec la facilité orientale de passer d’une image à une 
autre, se compare maintenant à un visiteur accueilli par un hôte 
puissant et généreux, qui lui prépare lui-même la table, sous l’oeil 
d’ennemis envieux; qui lui verse sur la tête de frais parfums et lui 
sert une coupe pleine à déborder. L’huile parfumée que l’on 
répandait sur les cheveux, était un geste coutumier pour honorer 
un invité lors d’un banquet, symbole de joie et de bénédiction 
divine. L’huile représente le Saint-Esprit. »  8

Les ennemis des brebis sont impuissants quand le berger est 
présent. Dieu est capable de transformer une circonstance où 
l’ennemi est présent en un temps de fête avec ses enfants. Il donne 
protection, nourriture et honneur. C’est un temps fort de joie où 
notre Dieu veut nous combler spirituellement. 

Nous avons vu jusqu’ici que lorsque David proclame « Je ne 
manquerai de rien », il fait référence à quatre éléments essentiels : 

1. Je ne manquerai pas de repos 
2. Je ne manquerai pas d’orientation 
3. Je ne manquerai pas de protection 
4. Je ne manquerai pas de nourriture 

« Le Psaume 23 limite le rôle du berger [au repos, à l’orientation] 
à la protection et à l’approvisionnement, mais Jésus le bon berger 
va plus loin. Il a donné sa vie pour ses brebis (Jn 10.11). »  9

L’apôtre Paul nous donne une belle promesse qui rejoint bien celle 
de David dans Philippiens 4:19 : « Mon Dieu subviendra 
pleinement à tous vos besoins ; il le fera, selon sa glorieuse 
richesse qui se manifeste en Jésus-Christ. » 

 Encyclopédie des difficultés bibliques, Livres Poétiques, d’Alfred Kuen, p. 3238

 Nupanga Weanzana et al., « Psaumes », in Commentaire biblique contemporain, ed. Tokunboh Adeyemo 9

(Marne la Vallée: Éditions Farel, 2008), 658.
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Cependant, si nous ne prenons pas le temps de nous reposer, de 
développer notre relation avec Dieu, de rechercher la paix dans 
nos relations et de faire confiance à Dieu pour notre avenir, il nous 
sera difficile d'affirmer avec assurance : « Je ne manquerai pas de 
repos ». 

De même, si nous négligeons la lecture régulière de la Parole de 
Dieu, si nous ne recherchons pas activement Sa volonté et si nous 
ne lui obéissons pas, il nous sera difficile de déclarer avec 
assurance : « Je ne manquerai pas d’orientation. » 

Si nous manquons de confiance en Dieu pour notre protection 
contre les dangers,  si nous oublions Sa présence constante à nos 
côtés et Son engagement à ne jamais nous abandonner, il nous sera 
difficile de proclamer avec assurance : « Je ne manquerai pas de 
protection. » 

Et si nous cherchons notre satisfaction en dehors de Dieu et 
négligeons de nous nourrir spirituellement à travers Son intimité, 
Sa Parole, la louange et la communion avec nos frères et sœurs 
chrétiens, il nous sera difficile d'affirmer avec assurance : « Je ne 
manquerai pas de nourriture » 

Les deux motivations de Dieu 

Mais pourquoi Dieu fait-il tout cela ? Pourquoi désire-t-il 
ardemment être notre berger, pourvoir à tous nos besoins, veiller à 
ce qu'il ne nous manque rien et même nous bénir au-delà de toute 
mesure ? Quelle est donc sa motivation profonde ? 

Dans ce texte, nous découvrons deux motivations de Dieu. 
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1ère motivation de Dieu : son amour 

David déclare dans le verset 6 : « Oui, toute ma vie, ta bonté et ton 
amour me poursuivront et je pourrai retourner | au sanctuaire de 
l’Eternel tant que je vivrai. » 

Dieu veut nous bénir au-delà de toute mesure parce qu'il est bon et 
plein d'amour. Ce verset souligne la bienveillance permanente de 
Dieu. Les mots « ta bonté et ton amour me poursuivront » mettent 
en évidence la constance de l’amour de Dieu. 

Mais, comment Dieu peut-il nous aimer malgré nos fautes ? La 
réponse réside dans la nature même de Dieu. Dieu est amour ! Son 
amour est inconditionnel. Peu importe nos échecs, nos 
égarements, nos désobéissances à sa volonté ou notre rébellion 
contre lui, il nous aime. Nous n'avons rien fait pour mériter son 
amour. 

2e motivation de Dieu : son nom 

David dit au verset 3 : « pour l’honneur de son nom ». « Dieu veut 
élever son nom. Il n’y a rien de mieux qui puisse élever son 
honneur, son caractère, sa gloire, sa toute suffisance que le 
débordement de sa bonté et de son amour »  envers ses enfants. 10

Dieu agit sans cesse pour notre bonheur pour deux raisons : il 
nous aime et il veut sans cesse que sa gloire soit élevée. 

Aspirer ardemment à la présence de Dieu par-dessus tout 

David finit ce Psaume ainsi : « Je pourrai retourner | au sanctuaire 
de l’Eternel tant que je vivrai. » 

 Prédication sur le Psaume 23, de John Piper10
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Par ces mots, David exprime son désir de vivre en permanence 
dans la présence de Dieu qui est sa paix, sa sécurité et sa 
satisfaction. Nous devons nous aussi aspirer ardemment à la 
présence de Dieu par-dessus tout au point de vivre chaque jour 
avec Dieu, en étant toujours conscients de sa présence en nous. 

Conclusion 

Maintenant, pour conclure, j'aimerais lancer trois appels 
importants. Tout d'abord, je m'adresserai à ceux qui n'ont pas 
encore fait la paix avec Dieu, afin qu'ils viennent à Lui. Ensuite, 
j'inviterai les croyants à s'engager dans une relation plus profonde 
avec Dieu. Et enfin, j'inviterai ceux qui traversent des moments 
difficiles à placer leur confiance en Dieu. 

– Dieu t’appelle à venir à Jésus-Christ 

Je pose une question : Est-ce que Dieu est votre berger ? 

Dans le Psaume 23, nous avons découvert des promesses 
magnifiques, mais elles sont exclusivement destinées à ceux qui 
ont l'Éternel comme berger. Si nous désirons bénéficier de ces 
promesses, nous devons établir une relation avec Dieu. Cependant, 
un obstacle se présente : nos péchés, notre rébellion contre Dieu et 
notre désobéissance à Ses commandements. À cause de nos fautes, 
nous sommes tous séparés de Dieu. Nous avons un besoin 
désespéré d'un Sauveur. 

La bonne nouvelle pour nous aujourd'hui est la suivante : Jésus-
Christ, le bon berger, a volontairement donné Sa vie sur la croix 
pour nous. En prenant notre place, Il nous libère du péché et de la 
mort. Par Sa résurrection, Il nous offre la vie éternelle et rétablit 
définitivement notre relation avec Dieu, notre Créateur. 
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Pour obtenir le pardon de vos péchés, recevoir la vie de Dieu et 
avoir Dieu comme votre berger, vous devez humblement vous 
approcher de Lui, Lui demander pardon pour vos péchés et placer 
entièrement votre confiance en Jésus-Christ. 

Il est urgent que Christ soit votre berger, car sans Lui, vous êtes 
perdus et votre destinée c’est l'enfer, un lieu de souffrance 
éternelle. Une prière sera maintenant affichée pour que vous 
puissiez prendre cette décision.  

Dieu, j’ai besoin de toi dans ma vie. Je viens à toi maintenant. Je 
te demande pardon pour mes fautes. Je mets maintenant toute ma 
confiance en Jésus-Christ qui a donné sa vie pour moi pour 
recevoir ton pardon, ta vie et la vie éternelle. Révèle-toi à moi. Je 
désire te connaître davantage. Amen. 

– Dieu t’appelle à une relation plus profonde avec Lui 

Pour nous qui sommes chrétiens, Dieu nous appelle à approfondir 
notre relation avec Lui. J'ai récemment écouté une interview d'un 
entrepreneur chrétien qui, malgré ses nombreuses responsabilités 
quotidiennes, a affirmé consacrer chaque matin un temps avec 
Dieu. Pourquoi ? Parce que Dieu est sa priorité. Il met son 
téléphone en mode avion, trouve un endroit tranquille où il ne sera 
pas dérangé, et prend ce temps précieux de communion. Est-ce 
également notre cas ? Si ce n'est pas le cas, je vous invite à 
prendre maintenant la décision, avec l'aide de Dieu, de consacrer 
chaque jour un temps pour être en Sa présence. Je vais afficher 
une prière pour vous aider dans cet engagement. Je vous invite à la 
répéter avec moi. 

Dieu mon Père, je te demande pardon d'avoir consacré si peu de 
temps à ta présence. Ce matin, je prends la décision de faire de la 
relation avec toi ma priorité. Je décide maintenant de consacrer 
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du temps chaque jour à lire ta Parole et prier, afin de développer 
une relation plus profonde avec toi. Je te prie de m'aider à 
honorer cet engagement. Amen. 

– Dieu t’appelle à lui faire confiance 

Si tu traverses une période difficile, Dieu t'invite à Lui faire 
confiance. À l’aide la prière qui s’affiche, remets maintenant ton 
fardeau entre Ses mains, demande à Dieu de t'aider à avoir 
confiance en Lui et déclare, comme le psalmiste : « Je ne craindrai 
aucun mal, car Tu es avec moi. » Prenons cette prière ensemble. 

Dieu mon Père, j’ai besoin de toi. Je traverse une période difficile. 
Je te demande pardon pour mon manque de confiance en toi. Je te 
prie de renouveler ma confiance en toi. Malgré les circonstances 
auxquelles je fais face, je choisis de te faire confiance. Je déclare 
comme David : "Je ne craindrai aucun mal, car Tu es avec moi." 
Je te remercie, car tu es avec moi et tu ne m'abandonneras jamais. 
Amen. 

Prière 

Dieu notre Père, nous te remercions car, en Christ, nous pouvons 
affirmer que tu es notre berger. 

Nous te sommes infiniment reconnaissants car, en toi, nous ne 
manquons de rien. Nous trouvons en toi le repos, l'orientation, la 
protection et la nourriture dont nous avons besoin. Tout cela, non 
pas parce que nous le méritons, mais simplement parce que tu 
nous aimes et agis continuellement pour ta gloire. Merci ! 

Pardonne-nous pour toutes les fois où nous avons cherché notre 
bonheur ailleurs qu'en toi, où nous nous sommes lamentés, où 
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nous avons perdu confiance en toi, où nous avons cédé à la peur, 
l'anxiété, au découragement et au péché… 

Père, nous te demandons encore et encore de nous garder dans ton 
intimité, de nous aider à te faire confiance en toute circonstance et 
de nous aider à être obéissants envers toi. 

Merci pour ton amour infini. Que ton nom soit glorifié de plus en 
plus dans nos vies, dans ton Église et dans ce monde qui a un 
grand besoin de toi. Continue ton œuvre en nous au nom de Jésus-
Christ, notre merveilleux Sauveur et Seigneur. Amen !
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